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É com imensa satisfação e orgulho que retomamos os acontecimentos do
ano passado. Comemoramos os 70 anos da Associação Harmonia de
Educação e Cultura e os 30 anos do Colégio Harmonia. 

Reviver todos os esforços dos fundadores lá atrás até chegar aos dias de hoje
como uma instituição renomada é o resultado de um trabalho árduo e do
comprometimento de cada um dos nossos alunos, dos dedicados professores
e do incansável apoio dos pais e responsáveis.

Que possamos continuar a nos inspirar, a desafiar limites e a alcançar novos
patamares de sucesso.
Agradeço a confiança depositada em nossa instituição e reitero meu
compromisso em continuar aprimorando nossa escola - com a melhor
formação integral do país.

Maurício Sannomiya 
Presidente da Associação Harmonia de Educação e Cultura

Editorial

Mais do que uma escola!



Donec in euismod velit, sit amet
consequat mauris. Pellentesque id
quam nec nisl faucibus laoreet.
Aenean consequat eget eros eu
ornare.

Conscientização Ambiental,
Compreensão Interdisciplinar,
Formação de Cidadãos Sustentáveis,
Estímulo a participação ativa e
Desenvolvimento de Habilidades
Críticas

O Colégio Harmonia foi o vencedor Prata do
Prêmio Nacional de Gestão Educacional (PNGE
2024), na categoria Inovação Acadêmico-
Pedagógica, com o projeto “Educação Ambiental
como Componente Curricular”

É o segundo ano consecutivo que o Colégio
Harmonia é finalista da premiação. Em 2023, foi o
vencedor Bronze na categoria Inovação
Acadêmico-Pedagógica, com a prática
denominada: “Trilhas Formativas de Inovação no
Ensino Médio”.

A premiação aconteceu durante o GEDUC 2024, o
maior congresso de gestão educacional do país. 

“É uma satisfação imensa
compartilhar mais uma conquista
da nossa escola. É o
reconhecimento do nosso
compromisso com a excelência
educacional. Dedicação e trabalho
em equipe nos levaram até aqui.
Parabéns a toda nossa comunidade
escolar por esse feito que nos enche
de orgulho”, exaltou o diretor do
Colégio, Edilson Bertucci.
“A Educação Ambiental é um tema
de relevância incontestável no
mundo contemporâneo. O
impacto crescente da ação
humana sobre o meio ambiente,
associado às mudanças climáticas
e à manipulação dos recursos
naturais, trouxe maior evidência
para a necessidade urgente de
incluir a Educação Ambiental
como disciplina curricular na
Educação Básica. Essa inclusão
não é apenas uma opção
interessante, mas uma
necessidade imperativa, por
diversas razões”, explicou a
professora Luana Capellari.

RESPONSABILIDADE
SOCIAL COM O 
MEIO AMBIENTE

Com a premiação, o Colégio Harmonia
reafirma o seu compromisso com
práticas de ensino inovadoras que não
apenas beneficiam os alunos, mas
também enriquecem e fortalecem a
sociedade como um todo.



No mundo acelerado e tecnológico em
que vivemos, a infância muitas vezes é
suprimida pela presença massiva das
telas e pela a falta de tempo para
brincar e
explorar.
No entanto, a educação integral surge
como uma resposta vital para resgatar a
essência da infância e promover um
desenvolvimento completo das
crianças. Há 31 anos, o Colégio
Harmonia reconhece a importância da
educação integral e reforça que as
atividades de inovação, esporte e
cultura desempenham um papel
fundamental nesse processo.
“O nosso conceito de educação
integral transcende os limites da sala
de aula tradicional, porque
reconhecemos a importância de
abordar as necessidades físicas,
emocionais, sociais e cognitivas das
crianças para o seu pleno
desenvolvimento, tornando-as
cidadãs críticas, criativas e
compassivas, além de prepará-las
para enfrentar os desafios do mundo
moderno”, destacou o diretor do
Colégio, Edilson Bertucci.

Momentos simples da infância
Oferecer oportunidades para experimentar, explorar e
criar abre portas para um mundo de possibilidades,
capacitando os alunos a se tornarem agentes de
mudança em suas comunidades.
Nesse sentido, o esporte e a cultura desempenham um
papel crucial na educação integral, promovendo não
apenas a saúde física, mas também o desenvolvimento
social e emocional das crianças. Participar de atividades
esportivas e culturais ensina valores fundamentais, como
trabalho em equipe, disciplina, respeito e liderança. O
esporte oferece ainda uma oportunidade valiosa para as
crianças aprenderem a lidar com a competição de forma
saudável e a superar desafios, fortalecendo sua resiliência
e autoconfiança.
“É essencial reconhecer que as crianças não são
apenas pequenos adultos, mas seres em
desenvolvimento que precisam de tempo e espaço
para explorar, brincar e descobrir o mundo ao seu
redor. Aqui na escola, temos a oportunidade e a
responsabilidade de trabalhar junto com os pais para
promover essa revolução na educação”, finalizou o
diretor.
No GEduc 2024, o maior congresso de gestão
educacional do país, Leo Fraiman, que é pscicoterapeuta,
escritor e autor de mais de 20 livros, em sua apresentação,
reafirmou a importância de atividades que estimulam a
conversa e a presença, sem telas. “Precisamos de uma
educação centrada nas relações humanas. Somos seres
humanos e construímos a nossa história”.



“Oh, que saudades que tenho
Da aurora da minha vida,
Da minha infância querida
Que os anos não trazem mais!”

Casimiro de Abreu

corda

peteca cabo de guerra

lama



HARMONIA´S TALK
SHOW
Espaço para debater questões relevantes da sociedade atual

Pensamentos, observações e análises
No Dia Internacional da Mulher,
08 de março, inauguramos a 1°
Edição do Harmonia´s Talk
Show. 
Um espaço de conscientização
e de educação cidadã com
assuntos relevantes e, muitas
vezes, complexos da sociedade
atual. Reunimos um time incrível
de mães e profissionais que se
destacam em diversas áreas para
refletir as conquistas e os desafios
da mulher contemporânea.

A palestra foi destinada aos alunos do 9° do
Ensino Fundamental ao 3° ano do Ensino
Médio e também para as famílias Harmonia.
“Ao participar dessas palestras, os alunos
podem aumentar sua consciência sobre
questões globais e locais, desenvolvendo
uma compreensão mais profunda do mundo
ao seu redor, além de oferecer insights
valiosos e inspiradores que podem motivar
os alunos a explorar novas áreas de interesse
ou a se dedicarem mais profundamente aos
assuntos abordados”, destacou a orientadora
pedagógica, Carolinne Ramos. 



Eu admiro
muito a escola

e me orgulho
da minha filha
poder estudar
no Harmonia”.

O que disseram?

Quando eu vi que a Valéria
Mello estaria presente eu fiz

questão de participar. Eu sou
corredora também e vou

participar da minha primeira
Major neste ano - a Maratona

de Berlim.  Foi inspirador 
e estou ainda mais motivada”.   

Andrea Kamada, mãe da Alice Kamada, 8° ano

Andréa Salvaia, mãe da Maria Clara, 9° ano

Confira a matéria
completa

 no QR Code



APROVADOS 

NO VESTIBULAR!
 “Estou aqui há 14 anos, vivi muitas
coisas, fiz a minha base, aprendi a falar
outros idiomas e fiz o intercâmbio para
o Japão. Só quero agradecer todo o
apoio que o Colégio Harmonia me deu.
Depois de muito estudo, esforço e
simulados realizados, fui aprovado na
USP, no curso que eu queria, e na
UFABC.”

“Mais do que a preparação para as provas
dos vestibulares, o importante é ter uma
rede de apoio, de verdade! Todo mundo
precisa. Ano passado, passamos por
momentos difíceis, mas o apoio dos
amigos, dos profissionais de saúde da
escola, dos professores – que são quem
realmente nos ajuda nesta jornada - foi
fundamental.”

Sabrina Risso Marcel Batista

“Foram 12 anos de Colégio Harmonia.
Toda a minha base de aprendizado foi
aqui. Sou muito realizado com todas as
oportunidades que eu tive, inclusive com
a experiência de ter conhecido o Japão,
com o intercâmbio. Meu sentimento é de
gratidão e de satisfação por ter sido
aprovado na USP, na UNESP e na
UFABC.”

Enzo Tamura



PASSOU EM TUDO!
Aos 17 anos, Arthur Colin
decidiu seguir os passos dos
pais engenheiros e prestou o
vestibular para diversas
universidades. Resultado:
passou em tudo!
USP, UNICAMP, UNESP,
UFABC e FEI, sendo esta
última com bolsa de 100%.
“O ambiente aqui no
Harmonia é diferente. É
integrativo, você consegue ter
contato com todo mundo e,
principalmente, no Ensino
Médio, quando você mais
precisa de amparo dos
professores, eles estão sempre
ali disponíveis. Além do
conteúdo das matérias, eles
dão todas as dicas para ser
aprovado em um vestibular. 
É só absorver muito bem cada
informação, porque o grupo
de professores é diferenciado,
e a atenção que o Colégio
dá a cada aluno é especial”.
Em uma breve conversa com
o Colégio Harmonia, Colin
passou algumas dicas para os
futuros vestibulandos.
“É muito importante prestar
os exames como treineiro

A jornada de sucesso de um aluno determinado

 1. A aluna Marcela Seika, 2° EM, foi a grande campeã da Copa São
Paulo de Judô, na categoria sub 18 ligeiro; 2. Os pais fisioterapeutas
Karen e Mário participaram da Semana da Saúde do Infantil e 1°
ano e 3. A aluna Isabela Tito, 2° EM, é destaque no Enem como
treineira. Ela tirou 900 na redação e 743,2 em Matemática. 

ACONTECE NO
HARMONIA

1 2 3

desde o 1° ano do Ensino
Médio. É um hábito
necessário.
Você vai ganhando
experiência com a prática,
porque você começa a
reconhecer as características
de cada prova. O Enem, por
exemplo, é uma prova
extensa por conta dos textos,
e com os treinos você
aprende a aplicar melhor o
tempo e a dinâmica da
correção - que favorece os
acertos de questões fáceis - é
só fazendo as provas para
entender. “Valorize cada
conquista que você tiver.
As primeiras aprovações
são fundamentais para você
seguir confiante. Eu tive a
felicidade de passar na USP,
na UNICAMP, na UNESP, na
UFABC e ter a
opção de escolher a FEI,
com uma bolsa de 100%. 
Estou perto da minha
família e isso é muito
importante para mim.
Quero aproveitar ao
máximo esta
oportunidade”. Colin estava na escola desde os 8 anos de idade



O Harmonia´s Educational
Expedition é um programa que
prepara os alunos de forma
abrangente para ingressar em
instituições de ensino superior
de renome internacional,
promovendo oportunidades de
bolsas de estudo.
“O projeto oferece orientação e
preparação para os nossos
alunos para que eles tenham
toda a informação necessária
para se destacarem no processo
seletivo, como, por exemplo, a
criação de portfólios de
apresentação”, explicou a
professora responsável, Daniele
Sofiatti.

TRILHANDO NOVOS HORIZONTES
Programa do Colégio Harmonia promove intercâmbios e bolsas de estudos no exterior

Fernanda Basaglia, 42, completou cinco anos de Colégio Harmonia neste
ano. Atualmente, ela ocupa a função de Secretária da escola, mas tem
uma história inspiradora de dedicação e crescimento profissional.
Fernanda iniciou os trabalhos na escola como recepcionista e hoje é o
braço direito do diretor Edilson.
“Quando eu fui chamada para participar do processo seletivo, eu fiquei
muito feliz. Nem acreditei, na verdade. Eu moro em São Bernardo e já
conhecia a qualidade de ensino e a tradição do Colégio Harmonia”.
Quem acompanha o dia a dia da secretaria da escola sabe como é
corrido, e o quanto Fernanda precisa ser ágil e eficiente.
Ela precisa ter a capacidade de antecipar as necessidades da escola e
ter um conhecimento profundo de como as coisas funcionam. “Eu lido
com todos os departamentos, somos a primeira linha de comunicação
entre a escola e os pais, alunos, professores e visitantes. Procuro estar
sempre com um sorriso no rosto e ter uma atitude acolhedora”.
Nos últimos anos, Fernanda sabe que evoluiu para uma posição de
confiança e tem uma responsabilidade ainda maior.
“Eu sou eternamente grata a cada diretor, tenho a felicidade de ter meu
filho estudando aqui. O Miguel está no 2° ano e ama a escola. O que ele
mais gosta são as aulas de japonês, espanhol e soroban, e está cada dia
melhor no futsal. Amo a cultura japonesa e prezamos muito o respeito
entre as pessoas”.
Para executar os trabalhos, Fernanda conta com o apoio de três pessoas
e planeja continuar os estudos na área de gestão escolar. 
“Nós temos uma missão que é garantir que cada aluno que passa por
nós receba o apoio e os recursos de que precisa para alcançar todo o
seu potencial. É um privilégio fazer parte do processo educacional e
contribuir, mesmo que indiretamente, para o crescimento de cada
aluno."

O coração da escola
Voz do Harmonia

O projeto estabelece parcerias
com a University of Toronto, no
Canadá, e a Universidade de
Lisboa, a NOVA FCT, que oferece
benefícios exclusivos para os
alunos do Colégio Harmonia,
como aprovação automática e
desconto de 50% na anuidade
para nossos alunos que
obtiverem média ponderada, no
3º EM, de 7,5.
Para este ano, a grande novidade
são os intercâmbios de férias
para a Universidade de
Salamanca, em Madri, e para o
Canadá, além do já tradicional
intercâmbio cultural para o
Japão. 

Os alunos do Colégio
Harmonia são preparados
para os exames de
proficiência em línguas
estrangeiras de

Cambridge e IELTS,
sendo venue oficial, o que
facilita a participação dos
alunos nos importantes
testes internacionais.



Descobrindo a
paixão pela
ginástica

D A Q U I  P A R T I M O S

“Eu gostaria muito que o cheer fosse mais
reconhecido no Brasil para termos mais
patrocínios e meios de treinar. Como atleta,
ainda tenho o sonho de disputar o
Campeonato Mundial representando o
Brasil”. 

Aprendi três idiomas e a tocar instrumentos
musicais, tive aulas de teatro, xadrez e
robótica. Todas essas habilidades que foram
desenvolvidas contribuíram para eu me
destacar no mercado de trabalho”. 

Em 2019, Jacque tornou-se atleta de
cheerleader do Ginásio Spirit of Titans e dois
anos depois foi convidada para começar a
formação como treinadora, assumindo aulas
de acrobacias e auxiliando os treinadores com
as equipes competitivas. Neste ano, foi
promovida como treinadora oficial e
responsável pelas equipes Coed nível 3, além
também de dirigir os treinos para a equipe
universitária White Tigers, da UNIFESP de
Diadema.

Como destaque no esporte, Jacque participou do
intercâmbio ao Japão, em 2009

Foi durante os eventos esportivos do Colégio
Harmonia que Jacqueline Kawabe Sanches, 24
anos, descobriu seu amor pela ginástica. Seu
talento natural e sua dedicação logo a
destacaram entre seus colegas.

Jacque estudou no Harmonia desde o infantil até
se formar no ensino médio, e foi aqui que ela
teve a primeira experiência na ginástica. Foram
12 anos como atleta, praticando a modalidade -
um dos motivos pela escolha de cursar Educação
Física, na Unip.
“Na escola, pude competir por diversas
modalidades e me apaixonei pelo mundo do
esporte”.
Formada também em Administração, pela
Faculdade Engenheiro Salvador Arena, hoje, ela
não apenas ensina, mas compartilha valiosas
lições sobre trabalho em equipe, disciplina e
superação de desafios, sendo professora do
grupo de Cheerleaders da escola.

Com a bagagem de tantos anos na ginástica,
Jacque iniciou a carreira profissional no
treinamento de alto rendimento de São Caetano
- o AGITH- e foi promovida à professora no ano
passado.

“Profissionalmente, acredito que o Colégio tenha
me dado uma base diversa e relativamente
incomum se comparado às outras escolas. 



Celso Kawakami é aquela pessoa determinada e
apaixonada por desafios. Sua jornada acadêmica foi
marcada pela dedicação incansável aos estudos e
por uma passagem pela Casa de Estudantes
Harmonia. 
Nascido em Piedade, SP, ele chegou para morar em
São Bernardo do Campo aos 16 anos, em 1984.
Durante o ano em que morou na Casa, Celso não
apenas encontrou um ambiente propício para o
estudo e o crescimento pessoal, mas também
estabeleceu conexões valiosas que contribuíram
para sua carreira.
“Quando a gente é novo, não tem muita
maturidade. É muito fácil a gente se desviar, mas
contar com o Watanabe sensei, que nos orientava e
nos direcionava para o bom caminho, foi
fundamental para ampliar a nossa visão de mundo
para os desafios futuros. Realmente, o Harmonia fez
a diferença na minha formação”.
Celso conquistou seu diploma em Engenharia, pela
Poli-USP. Mas ao contrário de muitos, ele não
queria fazer o curso.
“Eu lembro desse dia até hoje, peguei minha
mochila e voltei para a casa dos meus pais. Quando
cheguei, eles já estavam sabendo da minha
aprovação, porque era publicado no jornal. Todo
mundo estava em casa para comemorar. Eu falei:
pai, desculpe não conseguir passar em Ciências da
Computação, mas prometo que eu vou procurar um
emprego, vou pagar meu cursinho e vou tentar
mais um ano. Meu pai olhou para mim e falou: você
está ficando maluco? Você passou na USP. Você vai
voltar já com essa mochila nas costas e vai fazer a
matrícula. Hoje, sou grato ao meu pai e tenho
certeza que foi a melhor escolha que eu fiz”.
Já são mais de 30 anos de carreira trabalhando na
área da construção civil de alto padrão. Atualmente,
Celso atua como orçamentista em uma empresa
líder no segmento, e uma das mais recentes
entregas foi a loja da Louis Vitton, do Shopping
Iguatemi. 
Sua jornada não para por aí. Casado e pai de dois
filhos, Celso sabe da importância da nova geração
de jovens que vem aí. 

Da Resistência 
à Realização em
Engenharia pela 
USP

C A D Ê  V O C Ê ?

“Eu vejo essa geração com bons olhos,
porque é uma geração que vem com um
conceito de globalização bem forte. Mas

mais do que isso, é uma geração que vem
com muito amor dentro deles, de querer

fazer o bem ao mundo. O nosso papel como
pais e educadores é fazer acender isso

dentro deles e incentivá-los”.

Em parceria com a Gobos do Brasil, o sistema
proporciona aos alunos um reconhecimento de
fala do professor aprimorado, potencializando a
aprendizagem dos estudantes.

Conheça o sistema
de som inédito no
Brasil e está no
Colégio Harmonia

Confira a matéria
completa em nosso

Linkedin aqui!


